
声をあげよう！  仲間を広げよう！  人間らしく働く権利の確立をめざして！ 
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◇ 自治労連務関連評議会 

「誇りと怒りのアンケート」で 6000人対話をし、組織拡大を重点に取り組んでいる。自分が記入し、

もう一人と対話して協力してもらうよう呼びかけている。衛都連では、11 月 5 日に要求提出をし、11

月 11日は非正規の要求を重点に交渉。「枚方非常勤の高裁判決をどう見るか、各自治体の考え方を聞く」、

「大阪府最賃引き上げ額 17 円は獲得する」などを要求。守口市や枚方市では多くの非正規労働者が交

渉に参加をしている。市町村健保が解散し掛け金が上がるので、その負担分の賃金は保障させている。 

◇ 生協労連 

 11 月 5 日に一時金回答を引き出したが、正規もパートも昨年より率が引き下げられている。パート回

答は、よどがわが 1.4ケ月(昨年は 1.46ケ月)、いずみは 0.9ケ月(昨年は 1.0ケ月)、パルコープが 1.15

ケ月(昨年は 1.23ケ月)。府大統一 1.2ケ月(昨年 1.2 ケ月)、阪南大は一律 4500 円+年×1000円(昨年同

額)、電通大はフルタイムが年×100円+2万円、フル以外は年×100円+1万円(昨年同額)。 

パルコープは 11月 25日に、北区民ホールを借りて、指名ストも構えながら 500人団交を行う予定。 

◇ 全国一般    ヘルスコープ・ヘルパー分会は一時金 0.3ケ月(昨年)→0.8ケ月を獲得! 

 一時金回答はこれから。回答が出ている所は正規もパートも昨年よりマイナス。西淀医療労組は 0.86

ケ月(昨年 0.9 ケ月+1 万)、相川は 0.83 ケ月(昨年は 0.9 ケ月)。医療労組おおさかは 1.0 ケ月(昨年は

1.05 ケ月)、ヘルスコープ・ヘルパー分会は 0.8 ケ月(昨年 0.3 ケ月)。ヘルスコープ・ヘルパー分会は

組合員を自ら拡大(12人→110人)し、パートと同じ一時金要求をしてきましたが、大きな前進です。 

郵政１０万人の正社員化計画の最終合格者は、８，４３８人 

 日本郵政は11月10日、非正規社員から正社員登用試験に合格した人がグループ全体で8,438人と発表

しました。郵政グループの非正規社員20万7335人（2009年度）の約4％に相当。応募資格者約6万5000人

のうち、3万4134人が応募し、8438人が合格。合格率は約25％。12月１日から一斉に正社員に転換され

ます。日本郵政の広報部は「試験によって総合的にみた結果であり、合格率は決して低いものではない」

とコメント。不合格者についても「今後、研修を行い、再度挑戦できるよう来年度も同じ条件で正社員

登用試験を実施する」としています。郵産労は「われわれは（当時の亀井静香郵政改革担当大臣が掲げ

ていた）希望者10万人の正規化を求めていた。合格者数は極めて少ない」とコメント。応募人数が低調

だったことに「実質的に月給が下がることに現場で不安の声があった」と指摘しています。(連合通信」) 

☆ 非正規社員の正社員化・均等待遇を求めて、ILO東京事務所に提訴(郵産労) ☆ 

 郵産労は、東京・渋谷にある国連本部内にあるILO東京事務所を訪問し、非正規労働者の正社員化と 

均等待遇を求めて要請を行いました。今後、日本政府がこの要請に基づき、どのように措置をとったか

をILOに報告することになります。 



三菱東京ＵＦＪ銀行 

カード販売契約社員、全国４００人を来年３月末で契約満了解雇 

 銀行は、今年６月、全国４００人の店頭での銀行カードの販売業務を担う６ケ月契約社員を来年 1 月

末での契約満了での解雇を発表し、その為の「退職金」と「会社都合離職届」を交付しました。 

1 月末に契約満了となる関係者が組合に加入し、5 つの要求で団体交渉を行いました。要求は、①経

営の失敗による赤字を労働者に転嫁するな!  ②雇用契約はカード販売以外に銀行店頭・内部業務も契

約事項で、担当していて、この業務は引き続き担当可能。 ③正社員・嘱託・派遣社員８万人を抱える

銀行が、継続勤務希望者 2 百数十人の雇用を吸収できないわけがない。 ④システム統合後の職場は、

1500 人の定員オーバーと銀行は言うが、現場では昼食もきっちり取れず、残業も多く、年休も思うよ

うに取れない状況もあり、人員増を希望する多くの現場がある。一定の研修をして係変更で対応を!  ⑤

判例で言われる整理解雇の 4 要件違反である。「銀行は解雇しないと倒産の危機か?」「解雇以外に役員

報酬のカットなど手を尽くしたか?」「解雇対象者の選択基準は? 銀行は全員解雇が公平という」「労使

の協議を尽くしたか」    12 月に再度、団体交渉が行われます。 

 

 

平和学習とバスツァー(生協労連・府連パート部会)                          

10 月 30日(土)、立命館平和ミュージアムにバス 

ツァーを行い、大人 23名、子ども 1名が参加。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堺労連パート・非常勤部会第 7回定期総会      枚方非常勤裁判 勝利報告集会 

11 月 10日(水)、6組織、30 人が参加をしました。   11月 21日(日)、全面勝利の報告集会が開かれ、  

講演は、井筒百子さんでした。          各方面から 109名が参加。お祝いをし、「均等待         

                        遇へ、さらにガンバロウ!」と確認しあいました。 
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